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应用型人才培养体系改革

也是协议中的重要内容之一，教

育部将推进具有安徽特色的应

用型人才培养体系改革。

据记者了解，我省将推进中

国科学院、教育部、安徽省共同支

持中国科学技术大学建设世界一

流研究型大学，教育部、安徽省共

建合肥工业大学，共同加快安徽

大学“211工程”和高水平大学建

设，探索建设涵盖本科高校应用

型人才培养模式改革、高等职业

院校单独招生改革等内容的“本、

专”统筹的应用型人才培养体系。

中科大将成世界一流研究型大学

教育部与安徽省签署加快教育综合改革合作协议

职教改革将在皖江城市带“试水”

“安徽是我的故乡，能为安

徽人民做点事，我特别高兴。”

日前，在教育部与安徽省签约

加快教育综合改革合作协议仪

式上，教育部部长袁贵仁毫不

掩饰自己的“思乡之情”，同时

也为安徽的教育送来了更多的

政策和支持。

记者：台湾要扩大有关基础

建设和高科技，还有机械业的入

市投资门槛要放宽，是否会有两

岸合作发展呢？

谭旭光：台湾和大陆有很强

的互补性，台湾的IT行业是比较

发达的，大陆的装备制造业也是

非常发达的。台湾与大陆的互补

性很强，台湾在基础制造行业要

发展，应该可以得到大陆的支持。

此次签约后，教育部和安

徽将共同加快省级政府教育

统筹综合改革，就制约教育科

学发展的体制机制问题，和关

系人民群众切身利益的教育

热点难点问题，安徽省政府对

各部门和地方的统筹协调，对

全省相关资源进行统筹配置。

同时，今后教育部将对安

徽省推进教育管理体制改革、

办学体制改革、人才培养模式

改革、学校内部管理机制改

革、教育投入保障体制改革等

给予政策支持。

作为国家第一个以产业转

移为主题的区域发展规划，皖江

示范区建设需要一批技能型人

才和高素质劳动者。

因此，教育部和安徽省将合作

建设皖江城市带承接产业转移国

家职业教育改革试验区，积极推进

职业教育改革创新，破解专业教育

发展难题，增强职业教育吸引力和

服务区域经济社会发展的能力。

职教改革在皖江城市带“试水”

在建设职业教育改革试验区

的同时，教育部和安徽还将“牵手”

推进现代职业教育体系建设，推进

建立政府主导、面向市场、多元办

学的职业教育发展机制，构建职普

互通、中高职衔接的学历教育体系

和横向融合的职业培训体系。

不仅如此，安徽还将探索符

合省情、体现职业教育人才培养

特点的招生考试办法，搭建技能

型人才、高端技能型人才培养的

立交桥。

探索符合省情的招生考试办法

在高等教育方面，安徽将统筹

区域内高等学校及学科专业布局，

加快形成与示范区和美好安徽建

设相适应的应用型高等教育体系。

记者了解到，安徽将统筹区

域内高等教育财政投入，确保安

徽省本科公办高校生均拨款水

平在2012年提高到12000元并保

持稳定增长，用两年左右时间化

解全省公办高校 70%以上的债

务，使普通高校生均预算内教育

事业费超过中部省份平均水平。

两年时间化解高校七成债务
教育投入
将给予政策支持

同业恶性竞争是民企最大瓶颈
四位企业家人大代表集体把脉中国实体经济

刘明忠 新兴际华集团有限公司董事长；

谭旭光 山东重工集团有限公司董事长；

杨天夫 黑龙江省哈尔滨泰富电气集团公司董事长兼总经理；

向文波 三一重工总裁、董事、党委书记

昨日下午15时，十一届全国人大五次会议在梅地亚

中心举行集体采访，刘明忠、谭旭光、杨天夫、向文波四位

全国人大代表围绕“推进实体经济发展”这一主题回答记

者提问。

记者：很多经济学家都认为

中国近年来发展过多地依赖工

业，特别是重工业，而依赖服务

业不足，对此有什么看法？

向文波：中国的服务行业

有巨大的发展空间。可以看

到，很多服务行业在一些规则

上，还有在一些运营模式上，特

别是盈利模式上都是舶来品，

借鉴了很多，但是有的是水土

不服，还要根据我们自己的国

情，将近 14 亿人口这么大的一

个国家，我们服务行业有自己

的文化。结合自己的文化扩大

我们自己的服务行业，服务行

业也是实体经济，服务行业的

市场是巨大的。

不 同 的 城 市 、不 同 的 区

域 有 不 同 的 要 求 ，不 能 千 篇

一律。要根据各地的结构不

同提出一、二、三产业的结构

配比，合理提出要求，合理推

动 发 展 ，这 样 才 能 实 现 和 谐

发展。

记者：目前我国的民营实体

企业在发展过程中面临着很多

的困难，您觉得应该怎么解决？

杨天夫：现在民营企业还处

于大环境的问题，比较困难的地

方，第一就是同业，特别是不管

是民营企业哪个行业里面，无序

的现象比较严重，政府应该有一

个调整，也就是应该有一个控制

性的调整，避免行业内部的恶性

竞争。

国内企业目前生存的困难

有大环境的生产要素的变化，比

如融资、成本、汇率的变化等等，

这些都是存在的，但是业内无序

的竞争也是导致企业无序竞争

的原因。这些问题也在于从业

的企业很多都在低价位、低标

准、低层次上竞争。所以下一步

要想把实体民营企业搞好，核心

的要素还是在人力资源上的投

入、市场上的分工，特别是行业

里面要有序发展，不要恶性竞

争，这样才能做得比较好。

记者：实体经济是创造财富、

经济发展的根基。在发展实体经

济中有哪些好的方法，同类企业

可以借鉴？

刘明忠：一个品牌的树立需要

长期艰苦的努力，这是做实业的基

本经验。八个字很重要，就是要

“实实在在，实心实意”。所谓实实

在在，就是要实实在在地抓创新，

实实在在地去理解和满足客户的

需要，实实在在地降低产品成本，

实实在在地抓公司内部的各项管

理，做实业要很实在。实心实意就

是要一心一意，因为做实业是有一

个很长的路径依赖。

服务业有巨大发展空间

同业恶性竞争是民企最大瓶颈

实实在在、实心实意做实业
两岸资源互补性很强

特派记者 祝亮 王玉

何曙光 沈娟娟
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